

Union européenne et aide humanitaire

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Union européenne et aide humanitaire : la DG ECHO à l'aune de la malnutrition au Sahel / Floriane Palau-Leguay ; sous la direction de Serge Sur

Est une reproduction de : Union européenne et aide humanitaire La DG ECHO à l'aune de la malnutrition au Sahel Floriane Palau-Leguay 2013

Auteur(s) : Palau-Leguay, Floriane (1983-.....)

Autre(s) auteur(s) : Sur, Serge (1944-....)

Université Panthéon-Assas Paris 1970-2021

École doctorale de droit international, droit européen, relations internationales et droit comparé Paris 1992-....

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2013

Description matérielle : 1 vol. (600 p.) : ill., cartes ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : European Union and humanitarian action DG ECHO and malnutrition in the Sahel region eng

Classification décimale Dewey : 361.260 966
363.809 66

Note sur disponibilité : Bibliogr. p. 535-560. Index

Note de thèses et écrits académiques : Reproduction de Thèse de doctorat Science politique Paris 2 2013

Résumé ou extrait : La Direction générale responsable de l'aide humanitaire de la Commission européenne (DG ECHO) est un acteur particulier des relations internationales. Sa singularité est marquée par une institutionnalisation progressive et par un fonctionnement distinct au sein des institutions européennes. L'étude de la stratégie qu'elle a élaborée pour lutter contre la malnutrition au Sahel révèle tout particulièrement les forces, les faiblesses, mais aussi les opportunités et les contraintes de l'aide humanitaire de la Commission européenne. À la lumière de cette stratégie, la DG ECHO est parvenue à promouvoir une approche crédible et reconnue afin de combattre la malnutrition. Néanmoins, l'enjeu sécuritaire que représente ce phénomène expose les vulnérabilités de la Commission européenne, à plus forte raison dans le contexte volatil du Sahel. Le manque de cohérence des actions extérieures et l'administration de l'Union européenne se révèlent particulièrement contraignants. Pourtant, l'autorité et la maturité dont fait preuve la DG ECHO, notamment dans la dimension nutritionnelle de l'aide, lui

offrent la légitimité d'exister et le privilège d'être devenu un acte urfondamental, voire incontournable, du système humanitaire. La plus-value qu'elle apporte repose sur l'expertise de son personnel mais aussi sur un partenariat original avec des opérateurs spécialisés. Au terme de deux décennies d'existence, la DG ECHO s'affirme et exerce une influence croissante sur la scène européenne, où elle contribue à la construction de l'identité de l'Union, mais aussi internationale.

The European Commission Directorate-General for Humanitarian Aid (ECHO) has become a unique actor in international relations. Its singularity is defined by a progressive institutionalisation and a proper functioning within the European institutions. In particular, the study of the strategy ECHO has developed to fight malnutrition in the Sahel reveals the strengths, the weaknesses, the opportunities and the constraints of the European Commission humanitarian aid system. Indeed, ECHO has succeeded in promoting a credible and recognized policy to combat malnutrition. However, the security challenge posed by malnutrition exposes the European Commission's vulnerabilities, which are heightened in the volatile environment of the Sahel. The lack of coherence of the European Union external actions and administration are particularly constraining. Though, the authority and maturity displayed by ECHO, specifically in the nutritional dimensions of aid, has increased its legitimacy to exist and to be a key player in the humanitarian aid system. The added value it provides is based on the expertise of its staff, but also on a unique system of partnerships with specialized operators. Twenty years after its creation, ECHO has asserted itself and has a growing influence on the international and European scene, where it contributes to the construction of the EU identity.

Sujet - Collectivité : Office humanitaire de la Communauté européenne

Sujet - Nom commun : Aide humanitaire européenne -- Sahel

Malnutrition -- Sahel

Aide alimentaire européenne -- Sahel

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques